

# Peligran fondos para italianos en el exterior

■ ■ Berlusconi propicia un recorte. Incertidumbre en la colectividad peninsular rosarina

El jefe del gobierno italiano por el partido Popolo della Libertá (PDL), Silvio Berlusconi, propuso reducir en un 60 por ciento los fondos destinados a sus compatriotas residentes en el resto del mundo. La colectividad peninsular de Rosario, la más importante de la ciudad, podría verse afectada en parte de la asistencia social que recibe desde aquel país.

En este sentido, el Movimiento Asociativo de Italianos en el Exterior (Maie) a través de sus representantes en esa península Mirella Giai (senadora) y Ricardo Merlo (diputado) alertó sobre la drástica medida.

A través de un comunicado, el Maie dio a conocer su "gran

preocupación por los injustos recortes en el presupuesto 2009 que propone Silvio Berlusconi". Y llamó a cerrar filas para rechazar la iniciativa que repercutirá en las colectividades italianas del resto del mundo.

En 2008 el presupuesto destinado a las colectividades italianas en el exterior fue de 82 millones de euros. Pero para 2009 esa cantidad sufriría un caída abrupta: sólo 31 millones y medio, por lo que el tijeretazo no se llevaría menos de 50 millones de euros.

Según Merlo, para resistir dicho embate sólo se cuenta con la movilización. "Aclarar, testimoniar, tratar de hacer entender el daño que estas medidas pueden provocar; los fondos para los italianos en el exterior no son gastos, son inversiones", enfatizó.

Para Giai el recorte de fondos también afectará a un importante número de actividades. "El perjuicio caerá sobre todas las asociaciones e instituciones que operan a

favor de la asistencia y tutela de nuestros ciudadanos en el exterior, actividades culturales, educativas, recreativas e informativas, como así también sobre los servicios consulares", enumeró.

"Esta reducción casi anu-

“El dinero para los italianos en el exterior no es gasto, es inversión”

la el compromiso del Estado italiano a favor de nuestras comunidades en el exterior, pero además causará un grave daño a la actividad e imagen del gobierno en el exterior", dijo Giai.

**Crisis.** Pero hay un detalle que no se puede soslayar: el recorte fue propuesto antes del estallido de la crisis financiera mundial. "Somos conscientes, los



La representación del gobierno italiano en Rosario. El Consulado General de Italia funciona en la casona de Oroño y Montevideo.

gastos se pueden racionalizar y hasta reasignarse pero nunca se vio una reducción tan abrupta", comentó Merlo.

Para ambos legisladores, Berlusconi debe entender que corre el riesgo de cometer un error histórico, siempre se tendió a desarrollar el Sistema Italia, incluyendo e involucrando a los italianos en el exterior como un modelo y un ejemplo

para otros países, señalaron los legisladores.

Según Merlo, la reducción de fondo también es una señal de la voluntad política de eliminar todo lo relacionado con los italianos en el exterior. "Creo que nadie puede estar de acuerdo, ni siquiera los parlamentarios del PDL elegidos en el exterior que no deberían aprobar este recorte", finalizó. ●